



136年間、ありがとう

阿波小学校閉校

明治10年、立誠小学校として開校した阿波小学校は、児童数の減少のため、平成26年3月に閉校します。

4月からは、加茂小学校に統合され、新たな歴史を刻みます。



阿波小学校校歌（抜粋）

山美しい 美作の
その高原の まなびやに
手をとりあつて まなびます
われら 阿波小 光の子

楽しかった小学校生活

阿波小学校6年生

阿波小学校の長い歴史の中で、わたしたちが最後の卒業生になってしまうことは、少し寂しいです。6年間の思い出で印象に残っているのは、全校生徒で溪流茶屋に行つて、みんなでカレー作りをしたことや、秋に行つた最後の運動会です。下級生と協力し合つたり、地域のひとと盛り上がりたりして、とても楽しかったです。



統合に向けた交流

阿波小学校・加茂小学校では、

児童の交流や保護者の話し合い、PTA活動などを通して、雰囲気づくりや親睦を深めてきました。



全校児童が参加して、学校紹介や校歌の披露、クイズなどを行いました

保護者も含めてダブルダッチなど軽いスポーツで交流を深めました



5年生合同学級PTA

一緒に勉強するのが楽しみ

阿波小学校5年生

4月から加茂小学校に通うので、少し不安な気持ちもあります。でも、交流会などで話をしたり、一緒に遊んだりできたので、少し安心をしています。友だちやクラスメイトが増え、新しい学校生活が始まるのが楽しみです。



南都さん 小田さん 岡本さん

元気なあいさつで迎えます

加茂小学校5年生

交流会で会った阿波小学校の友だちは、明るくて元気なので、すぐに仲良くなれると思います。

加茂小学校は「語先後礼」のあいさつや笑顔がすてきな学校です。元気なあいさつと笑顔で、みんなを迎えたいです。



岩本さん 田中さん 小玉さん

大きく羽ばたけ阿波っ子

阿波小学校校長

山本清人さん



136年間の長きにわたり、地域の文化の中心であった阿波小学校の閉校は本当に残念です。

豊かな自然に生まれ育った阿波の子どもたち。純真で何事にも一生懸命取り組む姿には、いつも感心させられました。これからも、阿波小学校で学んだことを力にして、大きく羽ばたいてほしいと思います。本校教育にご理解、ご支援いただきました皆様、誠にありがとうございました。

阿波小学校沿革

明治10年	立誠小学校として開校
明治26年	阿波尋常小学校に改称
明治40年	高等科を併設し、阿波尋常高等小学校に改称
明治41年	校舎（第一校舎）を建設
大正43年	校旗を制定
昭和9年	校歌を制定
昭和16年	阿波国民学校と改称
昭和22年	阿波小学校と改称
昭和25年	全村民大運動会を開催
昭和34年	児童数258人（最多）
昭和38年	全校スキー体育大会を開催
昭和39年	校舎（現校舎）を新築、教員住宅を建設
昭和43年	水泳プールが完成
昭和52年	百周年記念事業を実施
平成4年	屋内運動場を新築
平成5年	特別教室棟を新築
平成17年	市町村合併により津山市立阿波小学校に改称
平成26年	3月22日閉校式



昭和52年の授業風景



明治41年に完成した旧校舎

後世に語り継ぐために

阿波小学校史編集委員長

小椋 懋さん



阿波地域で、昼間に子どもたちの声が聞かれなくなることを寂しく思います。

小学校は学校教育だけではなく、地域住民が集い、交流を深める拠点でもありました。閉校に当たり、学校史を編さんします。小学校が果たして来た役割を後世に伝えることが、わたしたちの大切な責務だと思っています。